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Protokoll zur 7. Sitzung des  

StuPa der Universität Hohenheim 

Datum: 12.06.2024 
 

Besprechungspunkte  

 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Emma Tenten um 18:20 Uhr. 
Es sind 19 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig. 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Der TOP „Vertreter Deutschlandstipendium“ wird vor Sonstiges eingefügt. Die Tagesordnung ist 
einstimmig angenommen. 
 

3. Genehmigung des Protokolls vom 15.05.2024 

Formulierung ändern: „Max würde sich bereit erklären, nächstes Jahr die QSM zu übernehmen, falls 
er gewählt wird“ anstatt „Max macht nächstes Jahr wieder die QSM“, da die Personen dafür erst noch 
gewählt werden müssen. 
 
Mit dieser Änderung wird das Protokoll zur Abstimmung gestellt. 
Enthaltungen: 2 
Gegenstimmen: 0 
Das Protokoll ist mit dieser Änderung einstimmig angenommen. 
 

4. Universitätsbund Hohenheim 

Frau Johannsen und Frau Schünemann von Universitätsbund stellen sich vor und erklären, was der 
Universitätsbund ist. Der Universitätsbund möchte Kontakte zwischen Wirtschaft, Universität und 
Studenten der Region enger schnüren und ist offen für Initiativen und Ideen von Studenten. Es 
werden zum Beispiel Führungen und Gastvorträge angeboten. 
Der Unibund gewährt Zuschüsse z.B. für Exkursionen und Kongresse, die von Professoren beantragt 
werden können. Es werden außerdem Studienpreise für die besten Abschlussarbeiten verliehen. 
Bisher fehlt leider die Sichtbarkeit des Unibundes. Die Mailadressen von AStA und StuPa werden in 
den Mailverteiler vom Universitätsbund aufgenommen, sodass wir die Informationen an Studierende 
weitergeben und uns um die Anmeldung kümmern können.  
 

5. Finanzanträge 

Es liegen keine Finanzanträge vor. 
 

6. Bericht der Ausschüsse 

Jonathan M:  
- Spatenbier ist jetzt in der TMS vorhanden 
- Karam, Phillip und Simon kümmern sich ab sofort um Kontakte zu den Firmenvertretern (WhatsApp 
Gruppe) 
 



 

 

Protokoll zur 7. Sitzung des  

StuPa der Universität Hohenheim 

Datum: 12.06.2024 
 

Besprechungspunkte  

 
Maximilian: 
- die TMS hat eine neue Zapfanlage von Spaten bekommen 
 
Emma: 
- nach der letzten Sitzung am 03.07. möchte das Präsidium ein Abschlussgrillen für das StuPa 
veranstalten. Um Grillgut wird sich gekümmert, Salat und Nachtischt soll gerne mitgebracht werden 
- es dürfen auch Personen kommen, die nicht im StuPa sind. Sie sollen sich selbst um Grillzeug 
kümmern 
- Valentin erfragt ob es möglich ist das Grillen am Carolingia-Haus auszurichten 
 
Öffentlichkeit: 
- Sebastian hat auf Instagram einige Posts veröffentlicht, u.a. Aufruf zur Wahl, Recap zur letzten 
StuPa-Sitzung, Prüfungsreminder, Stellenausschreibungen der TMS 
- es gibt seit kurzem einen LinkedIn Account für die VS 
 
Anna:  
Nachfrage, ob zukünftig Protokolle auf Englisch übersetzt werden sollen mit dem Vermerk, dass nur 
die deutsche Version rechtlich bindend ist 
Der Ausschuss für Gleichstellung und Internationales entscheidet sich dafür die Protokolle zukünftig 
zu übersetzen. 
 

7.  Bericht AStA 

Inga:  
- Tagesgeschäft 
- Vorbereitungen für die Dies Academicus Rede laufen, Anregungen: 
  gut, dass Uni mit KI offen umgeht, Wunsch der Studierenden nach dem Ball unter der Erntekrone 
  ansprechen, hervorheben wie toll die TMS ist und das wir sind dankbar sind diese zu haben, nes gab 
  kaum Informationen zum neuen Studierendenausweis  
- Treffen mit Finanzern: Finanzordnung überarbeitet, wird in der nächsten StuPa Sitzung abgestimmt 
- am 30.06. ist die nächste konstituierende Sitzung der LAK 
- Wahlaufruf auf ILIAS geschaltet 
- EM Public Viewing steht an  
- Anmerkung von Simon: bei Veranstaltungen wie z.B. Public Viewing auf die Kontaktpersonen der 
  Firmen rechtzeitig zuzugehen, um Sponsorings zu erfragen 
- es wurden Wasserspender an der Uni angefragt 
- Akkreditierung neuer Studentischer Gruppen 
 
Diskussion zum Thema neuer Studierendenausweis:  
Im Namen des StuPas und der Fachschaften und studentischen Gruppen verfassen wir ein Schreiben, 
dass wir mit den neuen Studierendenausweisen sehr unzufrieden sind. Conrad und Valentin kümmern 
sich darum. Max spricht unsere Unzufriedenheit im Senat beim Statusgruppengespräch an 
 

8. Finanzen 

Diskussionsrunde zum Thema Finanzen. Simon und Bianca sind anwesend, um die angesprochenen 
Punkte aus letzter Sitzung zu besprechen. 
 
Jonathan M.: es hieß Anfang Juni findet ein Termin bei Steuerberater statt und bis dahin sind alte 
Ordner aufarbeitet. Wie ist der aktuelle Stand? 
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Besprechungspunkte  

 
Bibi: Hannah arbeitet momentan an der Aufarbeitung der letzten Jahre, erst wenn alle Unterlagen für 
2023 vorliegen, geht das Finanzreferat zum Steuerberater und anschließend zum Finanzamt 
Simon: Diese Legislatur wird es voraussichtlich kein Ergebnis mehr geben, da es dauert bis eine 
Rückmeldung vom Finanzamt erfolgt. Der Haushaltsplan wird unabhängig von den Jahresabschlüssen 
erstellt. 
 
Jonathan M.: Wie kommen die Bierpreise in der TMS zustande? Warum wird das Bier teurer, wenn 
zeitgleich der Einkaufspreis für uns billiger geworden ist? Aus welchem Grund die Preiserhöhung? 
Bibi: Die VS muss Rücklagen bilden. 
Simon: Die Verkaufspreise für Donnerstags-TMSen sind nur Empfehlungen, die Studigruppen können 
selbst Verkaufspreise festlegen. 
 
Das StuPa bittet das Finanzreferat, in Zukunft offener mit dem StuPa zu kommunizieren und bedankt 
sich für die Arbeit der Finanzer und die Anwesenheit in der Sitzung. 
Bianca und Simon haben aufgeteilt, wer in Zukunft welche Aufgaben übernimmt. Sie lassen dem 
StuPa die Arbeitsaufteilung noch zukommen.  
 
Conrad verlässt die Sitzung um 19:35 Uhr. 
 

9. Fehlende Wahlplakate 

- Es fehlen Wahlplakate von fast allen Gruppen. 
- Maxi: eine Reinigungsfirma war beauftragt die EU-Wahlplakate am Campus zu entfernen und hat 
fälschlicherweise alle Plakate entfernt.  
- FS A ist davon nicht betroffen, weil sie erst viele Tage später Plakate aufgehangen hat 
- Inga: steht in Kontakt mit Frau Wöhler-Brandt und fragt nach einer finanziellen Entschädigung für die 
Gruppen, denen alle Plakate fehlen 
 

10. Vertreter Deutschlandstipendium 

Tatjana:  
- Der Termin ist am 24.7. und die nächste StuPa-Sitzung ist am 03.07. 
- Benjamin Rosner aus FS N hat Interesse der neue Vertreter zu werden und kann in der nächsten 
Sitzung kommen, um sich vorzustellen 
- Einstimmig wird beschlossen Benjamin Rosner für nächste Sitzung einzuladen und dann einen 
Vertreter zu wählen 
 

11. Sonstiges 

Julien:  
- am 24.6. ist StuWe-Vertreterversammlung 
- Für N muss ein Vertreter gesucht werden 
- Julien lässt sich noch einmal aufstellen für den Verwaltungsrat 
- Klimateller und Mensa-Umfrage vom StuWe sind in Arbeit, aber es ist noch nichts konkretes bekannt 
 
- Max und Maximilian melden sich dafür, das nächste Recap Video zu drehen 
- Beim Public Viewing in der TMS soll Werbung für die Gremienwahlen gemacht werden (keine 
Werbung für einzelne Listen, aber Werbung, dass momentan Wahlen stattfinden und welche Gremien 
gewählt werden);  
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- Emma: das Gentlemens Agreement muss in Zukunft deutlich früher auf die TO 
- Max: die Wahlstände am Dienstag aufzubauen war ungünstig, da das Wahlportal vormittags noch 
nicht geöffnet war. Sollte nächstes Jahr bei der Auswahl der Tage bedacht werden. 
- Jonathan M: wird der neue Haushaltsplan und auslaufende Verträge noch in dieser Legislatur in der 
Sitzung besprochen? Bibi erklärt, dass der Haushaltsplan immer zu Beginn einer neuen Legislatur 
erstellt wird, um die nächsten Finanzer in die Arbeit mit einzubeziehen 
 

 
 
Die Sitzung endet um 20:25 Uhr.  
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